Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse

Herausgeber: Union syndicale suisse

Band: 52 (1960)

Heft: 12

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

REVUE SYNDICALE SUISSE

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

Supplément trimestriel: «TRAVAIL ET SÉCURITÉ SOCIALE»

52e année

Décembre 1960

Nº 12

Urbanisme

En mai dernier, avec la collaboration de l'Agence européenne de productivité, l'Union syndicale suisse organisa un cours de formation des militants axé sur le problème général de l'urbanisme. Ce cours obtint un grand succès. Il nous a paru bon de répandre davantage les enseignements prodigués au cours de ces trois journées fructueuses. Dans cette intention, nous avons obtenu l'autorisation de MM. Meli et Stucki de reproduire dans notre revue l'essentiel de leurs exposés que nos lecteurs liront avec intérêt dans ce dernier numéro de l'année. Nous espérons publier également, au début de l'année prochaine, la remarquable étude de M. Marx Lévy, architecte à Lausanne, intitulée « Objectifs de l'urbanisme sur les plans national et régional ».

L'évolution démographique de la population suisse

Par Antoine Meli, directeur du Bureau fédéral de statistique

Ma tâche consiste à vous parler de l'évolution démographique de la Suisse. Avant d'entrer dans le vif du sujet, permettez-moi de formuler quelques remarques.

Le statisticien ne saurait parler de l'évolution démographique une année avant le recensement de la population sans faire preuve d'une certaine réserve; en effet, vous n'ignorez certainement pas qu'à la fin de cette année aura lieu un nouveau recensement qui fournira des données exactes. D'autre part, il n'est pas question ici de vous inonder de chiffres. Il s'agit plutôt de dégager les traits essentiels de l'évolution démographique en Suisse depuis l'époque des premiers relevés jusqu'à nos jours. Il va sans dire qu'on ne peut examiner ici tous les détails de cette évolution.

Pour déterminer et connaître l'évolution d'une population, l'on dispose de deux moyens d'investigation principaux, moyens de nature différente, mais qui se rapportent tous les deux à la population. Il y a tout d'abord l'examen de l'état et de la structure de la population telle qu'elle ressort des recensements organisés à diverses